



Quejas del vecindario.

Falta de agua. Recibimos una carta escrita por varios vecinos de la parroquia de San Ildefonso en la cual se quejan del abandono en que se tiene a aquel populoso barrio por parte de los fontaneros, que por causas que se ignoran dejan de salir de agua el sifón público de la calle Baja, único depósito en donde se abastece aquel vecindario.

Por segunda vez llamamos la atención del Sr. Alcalde con objeto de que ordene a los referidos fontaneros surtan con más regularidad el agua en aquel paraje, á fin de que el vecindario no carezca de tan precioso líquido.

Obsequio mercedísimo. Dice el Herald de Madrid del día 4 del corriente: «A algunos literatos distinguidos y autores celebrados desean rendir á la señorita Manso de Zúñiga el testimonio de su admiración por el noble y caritativo proceder de la hija de los condes de Hervias en la catástrofe del puente Montalvo.

Nosotros—nos dicen—que á diario, por requerimientos propios, escribimos tarjetas postales para personas desconocidas, á fin de expresar espontáneamente nuestras simpatías á quien tanto las ha merecido, y qué mejor obsequio, si á más por nuestra cuenta, para quien por su condición y calidad no admitiría otros que el que pueda ofrecerle los ingenios españoles?

Aquí, pues, el Herald se brinda á ser portador del homenaje, y ruega á todos los escritores de España que designen una tarjeta postal á la señorita Manso de Zúñiga y la envíen á este periódico. Herald de Madrid tendrá después el honor de entregar á la noble hija de los condes de Hervias testimonios primorosos, sin dadas, con que el Arte y el talento rendirán pleitesias á la angelical criatura en quien se han reunido y resplandecen, con los encantos femeninos, abnegaciones viriles.»

D. José Figueroa, corresponsal del Herald en la provincia, invita por nuestro conducto á las autoridades de todo orden, artistas, literatos y cuantas personas quieran ofrecer tan adecuado testimonio de reconocimiento á la señorita Manso de Zúñiga por su generoso y á su prójimo proceder en la catástrofe del puente Montalvo, en vian la tarjeta postal á las oficinas de este periódico (Bayas Católicas, 8) hasta el día 15 del corriente inclusive, siendo de cuenta del Sr. Figueroa hacerlas llegar á las oficinas del Herald.

El industrial D. Francisco Pericás ofrece espontáneamente rebajar el 50 por 100 del precio de sus extensas colecciones en las pastales que se dirijan á la expresada señorita.

Nombramiento. Ha sido nombrado ingeniero jefe del distrito forestal de Granada D. Pedro Salcedo.

Viajeros.

—Han llegado á Granada hospedándose en el hotel París: D. Francisco Navas de Flores, D. Bernardo Muñoz, D. Emilio Castellano, D. Ovidio Castellano y señora, D. Aurelio Hernandez, D. Joaquín González Cacho, D. Manuel Guisá, D. Aurelio Diezguiz, D. José Aparicio y D. Andrés Antonio.

—Ha regresado á Málaga D. Francisco Ruiz Reyes.

—Han marchado á Málaga, D. Arturo Nieto y su hermano político D. B. El Romero Aguedo é hijos y don A. Santos.

Funerales. El día 10 del corriente se celebraron en la parroquia de San José solemnes funerales por el alma de D.ª Josefa Espejo Castillo.

A la ceremonia asistió la orquesta de la Capilla Real que dirige D. Francisco Gomez.

Los alumnos del Colegio de Estudios Superiores del Escorial, á cargo de los PP. Agustinos, han obtenido brillante éxito en los exámenes de prueba de curso, tanto en las facultades de Derecho y Letras, como en la preparación de las diversas ramas de la ingeniería civil.

Septena á San Antonio. En la iglesia parroquial de San Matías comenzará hoy una solemne septena en honor de San Antonio.

La imagen del Santo se ha colocado en un precioso altar, artísticamente adornado por varias señoras devotas de San Antonio.

Personal temporero. De Real orden se ha dispuesto que se exija el riguroso cumplimiento de la Real orden de 16 de febrero de 1901, y que, en su consecuencia, los delegados de Hacienda, de acuerdo con los gobernadores civiles en las provincias donde no se hubieran terminado las liquidaciones de las Cajas especiales de primera enseñanza, procedan á nombrar personal temporero para su terminación, con cargo al sueldo de los secretarios interventores.

Lo acreditan los certificados. Para curar las enfermedades del estómago á intestinas, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el *Extrait Stomacal de Sais de Carles*.

La «Asturiana». La Real Compañía Asturiana de minas ha establecido un taller, en la calle de Navas número 23, con el objeto de dar á conocer prácticamente en esta capital, las innumerables aplicaciones del zinc, en las construcciones.

Niñas caderas, si queréis novicio y guapo, usad para el cabello el *Petróleo Sanson*.

Casos y cosas.

Heridos.—Escandalosos.—Atropello.—Escandaloso.—Blasfemos.—Mordedura. Ha sido curado en la Casa de Socorro,

de una herida en la sien derecha, Santia go Vela Perez.

—Ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida en la nariz Antonio Fernandez Fernandez. Le fué inferida en la calle de Rector Morata por Miguel Salto, de oficio cochero.

El agresor se dio á la fuga. —En el mismo establecimiento beneficioso ha sido curada Edoles Miqueda, de dos heridas en la mano izquierda causadas con arma blanca por un joven llamado José Remon.

—Por escandalizar en la vía pública han ingresado en el arresto, Carmen Carrasco y Concepcion Jimenez Gamerra.

En el camino de Puerchii fué atropellado por un carro, Manuel Rodriguez Moreno, el cual resultó del accidente con una herida en el lado derecho de la cara. Fué curado en la Casa de Socorro.

—Por escandalizar en el Campillo han ingresado en el arresto, Juan Fernandez Ramos y Miguel Gonzalez Lopez.

—Tambien ha ingresado en el mismo establecimiento por blasfemar en la calle Evis, Juan Garcia Torres.

—Por blasfemar en la vía pública han sido conducidos al arresto Josefa Fernandez Espinosa, Micaela Gomez Cantallera, Joaquin Gonzalez Ribera y Enrique Cabrera Garcia.

—A ochó y las ochó fué curado en la Casa de Socorro de una mordedura en el brazo izquierdo y otra en el pié del mismo lado el niño Fernando Moles.

El perro que causó las lesiones dichas al niño Fernando, fué conducido al Ayuntamiento, para someterlo á observacion y apreciar si tiene ó no síntomas de rabia.

Hecho escandaloso. Al comercio y á los consumidores de la *Harina Lactada Nestlé*:

Este producto de crédito universal, considerado como insustituible alimento para los niños, convalescentes y personas de edad, viene siendo objeto desde hace algun tiempo de imitaciones y falsificaciones fraudulentas. Con motivo de los elevados derechos que recientemente ha impuesto á dicho producto la Aduana, han encontrado ocasion los falsificadores para realizar una propaganda en extremo perjudicial, y para ofrecer sus atrevidas imitaciones con nombres y envases muy parecidos á que usa la casa Nestlé.

Nos referimos especialmente al producto denominado *Harina Lactada Nestlé*, del que se titula agente general en España don José Carrera Palma, en Granada. Pues bien, bajo nuestra responsabilidad aseguramos al comercio: primero, que la *Harina Lactada Nestlé* no es un producto procedente de Suiza, si no que se fabrica en la provincia de Aduana; segundo, que D. José Carrera Palma, está actualmente procesado en causa que se sigue en uno de los juzgados de Granada por delito de falsificación de la *Harina Lactada Nestlé*, y en la cual se ha mostrado dicha casa parte, como querrelante.

En defensa de nuestros legítimos derechos debemos hacer público que se trata de explotar nuestro crédito justamente alcanzado durante 35 años, que para ello la falsificación ha imitado nuestros botes, etiquetas y nombre comercial, y que se viene haciendo una intencionada publicidad para confundir al comprador, haciéndole adquirir el producto falso como si fuera legítimo.

Prevenimos al comercio en general se abstenga de contribuir á la obra de falsificación, pues aparte de la responsabilidad en que pudiera incurrir, un deber de conciencia les impone no dñar nuestros intereses. Asimismo avisamos á las madres de familia para que no se dejen engañar por esas composiciones de botes, con peligro de la salud de sus hijos. Fijarse bien para no ser sorprendidos en la marca de fábrica el *Nido* y el nombre *Nestlé*, que aparece en los botes legítimos, así como el del único agente en España D. Miguel Ruiz Barreto, de Jerez de la Frontera.

Otro cuento. Lector amigo: Si el cuento que te conté el jueves pasado no te cuadrase voy á contarte otro que también es de loco y de perro.

Había en Jerez otro loco que tenía por costumbre de traer encima de la cabeza una losa de mármol ó un canto no muy liviano, y en topando algun perro descuidado se ponía junto á él, y á plomo le dejaba caer el peso, amohinando el perro, y dando ladridos y ahullidos, no paraba en tres calles. Sucedió, pues, que entre los perros que descargó la carga fué uno, un perro de un harinero, á quien quería mucho su dueño, tiró el canto, dióle en la cabeza, alzó el grito el mojado perro, y sintió en su amo, arió de pura vara de medir, y salió al loco, y no le dejó hueso sano; y á cada palo le decía: *Jorra, jorra á mi Nesley, no viertes cruel que esa Nesley mi perro; y repitiendo el nombre de Nesley muchas veces envió al loco hecho una leña: escarmentó el loco, y volvió, y en más de un mes no salió á la calle, al cabo del cual tiempo volvió á salir con su invencion, y con más carga; llegábase donde estaba el perro y mirándole muy bien de hito en hito, y sin querer, ni atreverse á despegar la piedra decía: este es Nesley, guarda, en efecto todos cuantos perros topaba aunque fuesen *Nestlé* ó otra marca decía que era Nesley, y así no saltó más la piedra, y repetía que la *harina Lactada legítima marca Nesley* que se vende en todas partes á siete reales bote, es la mejor del mundo puesto que cria á los niños con salud y robustez asombrosa.*

Agente para España, D. José Carrero Palma, de Granada.

Necrología.

Por consecuencia de las gravísimas heridas que sufrió en la catástrofe de Montalvo, ha fallecido en Cenicero D. Agustín Bendito, inspector de policía urbana de Logroño y hermano del empleado de esta Delegación de Hacienda D. Jesús.

El entierro del Sr. Bendito ha sido costeado por el municipio de Logroño, á donde se trasladó el cadáver desde Cenicero.

La fúnebre ceremonia se vió concurridísima.

Presidió el duelo el alcalde de la capital ya nombrada y varios concejales. Tras de la presidencia marchaban en nutrida manifestación de duelo multitud de vecinos de Logroño.

Sobre el féretro, que era llevado por cuatro guardias municipales, se veían distintas coronas, descollando entre ellas una magnífica del Ayuntamiento.

E. Sr. Bendito, en el ejercicio de su cargo, se habi conquistado generales simpatías en Logroño.

Reciba su apreciable familia nuestro pésame.

—Han fallecido en Málaga D.ª Carlota Alcázar, viuda de Oliver Copons, y la niña T.ª Resita Poch y Puga.

En «La Ville de Paris» se están marcando, nuevamente, con las facturas á la vista y haciendo sobre estas una baja, todos los artículos que existen en su bien surtidos almacenes.

Los propietarios de este elegante establecimiento, señores Gonzalez Alba y Anguita, se proponen hacer una liquidacion general de todas las existencias de «La Ville de Paris», con motivo de retirarse el primero del comercio de tejidos, por haberse interesado en el trust del azúcar.

En «La Ville de Paris» hay un surtido espléndido de telas, alfombras, confecciones, sombrillas y antúas, y encajes, etc., y toda esta inmensa coleccion de géneros de última moda y del más exquisito gusto y elegancia, se va á vender á precios verdaderamente increíbles como podrá apreciar el público cuando estén concluidos los trabajos de revision de facturas y se abra el establecimiento.

Teniendo en cuenta las condiciones en que ha de hacerse esta realizacion, es probable que solo dure tres ó cuatro dias.

ANTUCAS, SOMBRILLAS y BASTONES.

Grandioso surtido en el Bazar de Novedades.

La Hormiga de Oro.

Eco de la Moda. Se ha recibido el número 28.—Figura iluminada: Toilettes de paseo para señora y señorita.—Patron cortado: Cuerpo para jovencita de quince años.—Precio, 15 céntimos ejemplo.

Buen negocio Relacionado con la Agricultura.

Se desean representantes en Santafé, Loja, Pinos Puente, Inzaloz, Guadix, Huescar, Baza, Albuñol, Ugijar, Orgiva, Alhama, Padul, Maracena, Alora y Gójar.

Dirección: Manuel Guindos Jimenez, Acera de Genil, 15; bajos.—GRANADA.

CÉDULAS PERSONALES. La pró.oga concedida para la reconstrucion voluntaria de cédulas personales del corriente año, termina en 31 de julio, hallándose establecidas las oficinas en la calle de Mendez Nuñez (antigua Navas) número 12 y abiertas para el público desde las once de la mañana á las cinco de la tarde.

Melassin Con patente en casi todos los Estados civilizados del mundo

Es el mejor pasto—recomendado por la Ciencia—para nutricion de caballos, mulas, bueyes, vacas de leche, cabras, cerdos y toda clase de ganados.

Representante en MOTRIL, D. Antonio Tomás

Administracion de los coches «La Constancia».—PRECIO — Saco de 100 kilos, sin envase. 24 ptas. en Granada. 19

Salon de Modas de M. Grimaud Calle de Jesús y María, núm. 3.—Granada.

Alta novedad en elegantes y variados modelos de sombreros para señoras, niños y bebés. Taller de modista, elegante corte parisien.

Aguas de Lanjaron. Donde llegan triunfantes, porque son baratas y porque son verdad.

Botella de cualquiera 30 céntimos de los manantiales. En Puerta Real, 20 y 22 se dá gratis á toda el que la pide una instruccion para saber como se usan estas aguas en las enfermedades que combaten.

Mil pesetas. Cápulas de Sándalo mayor que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y medicinalmente todas las enfermedades urinales.

Plaza del Pino, 3, Farmacia-Barcelona. 6666 6666 6666 6666

Teatro.

Día de moda en el Circo. Esta noche se hace en el Circo una función de moda dedicada á las señoras granadinas. Se compondrá de dos secciones tomando parte todos los notables artistas que forman la Compañía y estremitos en la segunda sección una bonita pantomima.

Es de esperar que el Circo se vea muy concurrido, tanto por día de moda, cuanto por lo mucho que gustan todos los trabajos que se presentan al público.

En la Alhambra. No habiendo llegado el decorado de «El Puñao de Rosas» encomendado al notable pintor del teatro de Apolo de Madrid Sr. Gari, se apaza el estreno de dicha obra hasta la llegada del referido decorado, con el fin de presentar la obra como se estrenó en Madrid. La Empresa ha dispuesto la baja de precios en la función de esta noche; anuncia para mañana miércoles el estreno de la preciosa zarzuela «¿Qué Vadi?», y prepara para el viernes segundo día de moda el estreno de la parodia de la ópera «La Bohème», «La Gólfemia».

La G. Vany. Segun vemos en un periódico de Madrid, el maestro Napoleón Verger, organiza una *matinée vocal* en la que tomará parte nuestra paisana la notable tiple, señora Galvany, y otros renombrados artistas españoles y extranjeros.

Política y Prensa

Los periódicos de Madrid. EL IMPARCIAL. Califica de inverosímil lo que viene ocurriendo en Salamanca, donde por orden judicial han sido detenidos varios estudiantes de los mismos que fueron víctimas de los sucesos de abril.

El gobierno, añade, «sigue empeñado en despreciar el sentimiento público, sin fijarse en las consecuencias que pueda tener semejante conducta.» Y termina diciendo: «Elogia quien quiera la prudencia y abstinencia de nuestras gobernantes, que entregan la paz pública á merced de la agitacion producida por las pasiones populares.»

EL LIBERAL. Ocupándose de la detencion de los siete estudiantes salmantinos, dice que se ha realizado mediante un golpe súbito y secreto, muy parecido á los que empleaba la inquisicion.

La culpa—dice—corresponde en primer lugar al Parlamento, que ha dejado transcurrir dos meses sin exigir estrecha cuenta á los responsables de los sucesos de abril.

EL PAIS. Dice que el gobierno quiere dominar en Salamanca por el terror, y ha creado allí una situacion intolerable.

Añade que para formar idea de lo que son nuestros gobernantes, basta fijarse en lo que en esta causa ocurre: las víctimas de los sucesos de abril están encerradas, y en cambio nada se ha hecho en contra los verdugos.

Termina diciendo que desde la cátedra levantada por las autoridades monárquicas trunfa mejor que ninguna otra la voz de la protesta revo u clarar.

EL CORREO ESPAÑOL. Encabezó su edición con un respetuoso saludo á la duquesa de Madrid, doña María Berta, con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

Padimos al aliso, dice, bendiciones y venturas para vos, señora, y trabaj más por que luzca pronto el día de nuestra verdadera restauracion nacional.

En 4.ª plana

Alcance postal, Seccion religiosa, Cartas de un oidor, Cartera de Granada, Pasatiempo y Espectáculos.

HERNIAS (Quebraduras) Tratamiento de las HERNIAS, de éxito garantido por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de invencion (patente número 27.791) del ortopedico de Madrid

D. Jerónimo Farré Gamell Calle de Juan de Mena, 23-1.ª

Garacion completa de una hernia umbilical obtenida antes del año de usar nuestro aparato. La interesada tiene más de 50 años de edad

Avila 19 de abril de 1902 Sr. D. Jerónimo Farré Gamell MADRID.

Muy señor mio y amigo: En contestacion á su grata del 5. de á usted que he pagado todo este mes fuera de Avila y por eso no contesté á usted antes; hoy lo he por para manifestarle á usted que habiendo usado sus aparatos, tanto mi difunto esposo como yo, obtenimos un resultado completamente satisfactorio, pues en mi caso operé la curacion radical de la hernia antigua que padecía, y en mi esposo, y después de haber usado un aparato de su invencion en su hernia inguinal, se aplicó un aparato, habiéndose aliviado completamente.

No tengo inconveniente en que haga el uso que quiera de esta manifestacion, cuando usted á su señora, y mande á su afectuosa amiga, G. H. S. M.

En casa, calle de Caballeros, núm. 17. El representante de dicho ortopedico estará en GRANADA solamente los dias 13, 14 y 15 del actual, hospedado en el Hotel Victoria, donde recibirá de 11 á 1 y de 3 á 6.

Todas las consultas son gratis

Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentacion ó reconocimiento previo de la persona herniada, pues los mecanismos deben ser distintos segun la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazad todo braguerío de remesa, pues á ellos se debe la mayoría de las muertes por estrangulacion, cuyo accidente desgarrado casi siempre se produce por la mala comprension de dichos bragueros, desarrollados en puntos que convenga dejar libres y en direccion contraria á la que exige la naturaleza de la hernia. Es este un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fijese en eso los médicos y el público. Dando aviso, dicho representante pasará á domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, D. Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, número 23, 1.ª, desde donde se envia gratis el folleto á quien lo solicita

la persona herniada, pues los mecanismos deben ser distintos segun la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazad todo braguerío de remesa, pues á ellos se debe la mayoría de las muertes por estrangulacion, cuyo accidente desgarrado casi siempre se produce por la mala comprension de dichos bragueros, desarrollados en puntos que convenga dejar libres y en direccion contraria á la que exige la naturaleza de la hernia. Es este un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fijese en eso los médicos y el público. Dando aviso, dicho representante pasará á domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, D. Jerónimo Farré Gamell, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, número 23, 1.ª, desde donde se envia gratis el folleto á quien lo solicita

gente política de la conjura tramada por elementos de la mayoría contra el Gobierno, y de la cual es director el señor Villaverde auxiliado por el Sr. Gasset y algunos ministeriales notables.

Se dice hoy que el Sr. Silvela ha tratado de este asunto con el Sr. Maura y le ha convencido de que dado el punto á que han llegado los trabajos del presidente del Congreso se hace preciso facilitar el advenimiento de una situacion villaverdistas.

En este caso, el h y ministro de Gracia y Justicia, pasaría á Gobernacion, al señor Gasset, se adjudicaría la cartera de Agricultura al señor Oñate, la de Marina y la de Instruccion pública, al señor Sanchez Guerra.

Para los restantes ministerios suenan nombres nuevos, Se agrega, que el señor Silvela ha ofrecido la presidencia del Congreso, al señor Romero Robledo.

Estos acontecimientos políticos, aseguran muchos, que tendrán efecto, antes de que la Corte emprenda su excursion veraniega.

Por último, los que se ocupan de este asunto dicen, que se ha llegado ya á un extremo desde el cual no se puede retroceder. En todo caso, agregan, antes de aprobarse los créditos indispensables, se libraría en el Congreso la gran batalla, siendo difícil predecir sus resultados.

Buscando solucion. Madrid 6 (2 tardas.) El capitan general del departamento marítimo de Cádiz señor Ramos Izquierdo, y el ministro de Marina, estudian la manera de facilitar la reparacion de algunos torpederos, para que con estos trabajos se reanuden las tareas en el Arsenal de la Carraca, y tenga solucion, al menos por ahora, el conflicto planteado con el paro forzoso de los obreros de aquel centro.

El estudio de un proyecto Madrid 6 (2 tardas.) Hablando hoy con algunas personas el señor Silvela, ha manifestado, que en el próximo Consejo de ministros, no podrá terminarse tampoco el estudio del proyecto de escuadra.

El puerto de Motril. Madrid 6 (2 tardas.) Los representantes en Cortes de Granada y las comisiones de esa capital que han venido á Madrid para gestionar la construccion del puerto de Motril, juntamente con el alcalde de esta última poblacion señor Lopez Atienza, han visitado al ministro de Agricultura y al Director general de Obras públicas.

Tanto el marqués de Vadillo, como el señor Burgos, se mostraron entusiastas del proyecto y ofrecieron dar cuantas facilidades de ellos dependan y sean necesarias para que las obras del puerto se realicen.

Los representantes granadinos salieron muy satisfechos de estas visitas.

Mañana serán recibidos por el señor Silvela.

La comision nombrada para gestionar este asunto ha pedido audiencia al Rey.

El diputado D. Leonardo Ortega, aunque identificado en todo con sus compañeros de comision, se ha excusado de acudir al Real Palacio fundándose en las ideas republicanas que profesa.

El viaje de Loubet. Madrid 6 (2 30 tardas.) El presidente de la República francesa ha marchado á Boulogne, para embarcar con rumbo á Inglaterra.

En su viaje al Reino Unido le acompañará el ministro de Negocios extranjeros Mr. Delcassé.

La despedida dispensada á Mr Loubet, segun despachos de París, ha sido entusiasta.

La prensa de Londres dedica lugar preferente al viaje de Loubet, acto al que tributa extraordinarios elogios.

La cuestion política Madrid 6 (7 15 noche.) Sigue hablandose entre la

gente política de la conjura tramada por elementos de la mayoría contra el Gobierno, y de la cual es director el señor Villaverde auxiliado por el Sr. Gasset y algunos ministeriales notables.

Se dice hoy que el Sr. Silvela ha tratado de este asunto con el Sr. Maura y le ha convencido de que dado el punto á que han llegado los trabajos del presidente del Congreso se hace preciso facilitar el advenimiento de una situacion villaverdistas.

En este caso, el h y ministro de Gracia y Justicia, pasaría á Gobernacion, al señor Gasset, se adjudicaría la cartera de Agricultura al señor Oñate, la de Marina y la de Instruccion pública, al señor Sanchez Guerra.

Para los restantes ministerios suenan nombres nuevos, Se agrega, que el señor Silvela ha ofrecido la presidencia del Congreso, al señor Romero Robledo.

Estos acontecimientos políticos, aseguran muchos, que tendrán efecto, antes de que la Corte emprenda su excursion veraniega.

Por último, los que se ocupan de este asunto dicen, que se ha llegado ya á un extremo desde el cual no se puede retroceder. En todo caso, agregan, antes de aprobarse los créditos indispensables, se libraría en el Congreso la gran batalla, siendo difícil predecir sus resultados.

Buscando solucion. Madrid 6 (2 tardas.) El capitan general del departamento marítimo de Cádiz señor Ramos Izquierdo, y el ministro de Marina, estudian la manera de facilitar la reparacion de algunos torpederos, para que con estos trabajos se reanuden las tareas en el Arsenal de la Carraca, y tenga solucion, al menos por ahora, el conflicto planteado con el paro forzoso de los obreros de aquel centro.

El estudio de un proyecto Madrid 6 (2 tardas.) Hablando hoy con algunas personas el señor Silvela, ha manifestado, que en el próximo Consejo de ministros, no podrá terminarse tampoco el estudio del proyecto de escuadra.

El puerto de Motril. Madrid 6 (2 tardas.) Los representantes en Cortes de Granada y las comisiones de esa capital que han venido á Madrid para gestionar la construccion del puerto de Motril, juntamente con el alcalde de esta última poblacion señor Lopez Atienza, han visitado al ministro de Agricultura y al Director general de Obras públicas.

Tanto el marqués de Vadillo, como el señor Burgos, se mostraron entusiastas del proyecto y ofrecieron dar cuantas facilidades de ellos dependan y sean necesarias para que las obras del puerto se realicen.

Los representantes granadinos salieron muy satisfechos de estas visitas.

Mañana serán recibidos por el señor Silvela.

La comision nombrada para gestionar este asunto ha pedido audiencia al Rey.

El diputado D. Leonardo Ortega, aunque identificado en todo con sus compañeros de comision, se ha excusado de acudir al Real Palacio fundándose en las ideas republicanas que profesa.

El viaje de Loubet. Madrid 6 (2 30 tardas.) El presidente de la República francesa ha marchado á Boulogne, para embarcar con rumbo á Inglaterra.

En su viaje al Reino Unido le acompañará el ministro de Negocios extranjeros Mr. Delcassé.

La despedida dispensada á Mr Loubet, segun despachos de París, ha sido entusiasta.

La prensa de Londres dedica lugar preferente al viaje de Loubet, acto al que tributa extraordinarios elogios.

La cuestion política Madrid 6 (7 15 noche.) Sigue hablandose entre la

gente política de la conjura tramada por elementos de la mayoría contra el Gobierno, y de la cual es director el señor Villaverde auxiliado por el Sr. Gasset y algunos ministeriales notables.

Se dice hoy que el Sr. Silvela ha tratado de este asunto con el Sr. Maura y le ha convencido de que dado el punto á que han llegado los trabajos del presidente del Congreso se hace preciso facilitar el advenimiento de una situacion villaverdistas.

En este caso, el h y ministro de Gracia y Justicia, pasaría á Gobernacion, al señor Gasset, se adjudicaría la cartera de Agricultura al señor Oñate, la de Marina y la de Instruccion pública, al señor Sanchez Guerra.

Para los restantes ministerios suenan nombres nuevos, Se agrega, que el señor Silvela ha ofrecido la presidencia del Congreso, al señor Romero Robledo.

Estos acontecimientos políticos, aseguran muchos, que tendrán efecto, antes de que la Corte emprenda su excursion veraniega.

Por último, los que se ocupan de este asunto dicen, que se ha llegado ya á un extremo desde el cual no se puede retroceder. En todo caso, agregan, antes de aprobarse los créditos indispensables, se libraría en el Congreso la gran batalla, siendo difícil predecir sus resultados.

Buscando solucion. Madrid 6 (2 tardas.) El capitan general del departamento marítimo de Cádiz señor Ramos Izquierdo, y el ministro de Marina, estudian la manera de facilitar la reparacion de algunos torpederos, para que con estos trabajos se reanuden las tareas en el Arsenal de la Carraca, y tenga solucion, al menos por ahora, el conflicto planteado con el paro forzoso de los obreros de aquel centro.

El estudio de un proyecto Madrid 6 (2 tardas.) Hablando hoy con algunas personas el señor Silvela, ha manifestado, que en el próximo Consejo de ministros, no podrá terminarse tampoco el estudio del proyecto de escuadra.

El puerto de Motril. Madrid 6 (2 tardas.) Los representantes en Cortes de Granada y las comisiones de esa capital que han venido á Madrid para gestionar la construccion del puerto de Motril, juntamente con el alcalde de esta última poblacion señor Lopez Atienza, han visitado al ministro de Agricultura y al Director general de Obras públicas.

Tanto el marqués de Vadillo, como el señor Burgos, se mostraron entusiastas del proyecto y ofrecieron dar cuantas facilidades de ellos dependan y sean necesarias para que las obras del puerto se realicen.

Los representantes granadinos salieron muy satisfechos de estas visitas.

La Confianza.

Verdadera Realizacion.

Gran rebaja de precios en todos los articulos. Preciosas Batistas para vestidos. a 2 pesetas corte. Alpacas negras brochadas a 1 vara.

Géneros para trajes de caballeros, sedas negras y de colores, alpacas, armures, batistas, satenes, percales, céfiros, mantillas, velos, encajes, cintas, gasas, adornos, corsés, medias, calcetines, corbatas, cuellos, puños; todo a la mitad de su valor.

Los que visiten este establecimiento pueden comprobar que es verdad hacemos una Gran rebaja de precios en todos los articulos.

Verdadera Realizacion. "La Confianza"

Inhalaciones simples y balsámicas por medio del gas azoico; secas y húmedas a la temperatura deseada.

Agua clorurada sódica sulfurosas, especiales para la curación del Escrofulismo, Herpetismo, Enfermedades de la piel, Anemia y Enfermedades nerviosas.

Temporada oficial de 15 de Junio a 15 de Octubre. Informes y folletos, Administrador del Balneario en Jerez, Calle de Rosario, núm. 6.

Balneario de SAN TELMO en Jerez de la Frontera.

Agua clorurada sódica sulfurosas, especiales para la curación del Escrofulismo, Herpetismo, Enfermedades de la piel, Anemia y Enfermedades nerviosas.

Temporada oficial de 15 de Junio a 15 de Octubre. Informes y folletos, Administrador del Balneario en Jerez, Calle de Rosario, núm. 6.

Compañía General de Electricidad

Se participa al público que la Compañía General no admitirá ni dará corriente a ninguna instalación ni trabajo hecho en ellas por personas que no estén autorizadas por la referida Compañía.

ENFERMEDADES DE LOS OÍDOS

Consultas por el Dr. E. García Cacho, Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina. Gratis en dicha Facultad, de 9 a 10 de la mañana. Particular, de 3 a 5 de la tarde, en la Calle de Triana, núm. 8.

Almoneda

Por ausentarse su dueño, se hace de varios vestidos y de una virgen de bella, en la calle Nueva de la Virgen núm. 40, durante todo el día.

Consulta médica

del Dr. Salvador V. de Castro, Profesor Clínico de la Facultad de Medicina. Todos los días de 9 a 10 de la mañana. Horno del Haza, 2.

DINERO

No hacer operaciones de préstamo de relativa importancia en la región andaluza, sin comisión alguna, en la calle de Elvira 31, tanto en el domicilio que se ocupa, como por las facultades Miguel Machado y compañía.

Fincas rústicas y urbanas.

¿Quieres comprar o vender pronto? Dirígete al Centro de Negocios de Miguel Machado y C.ª, Elvira 31.

Rótulos de porcelana

Vinidos y Barbados, Zafra, etc. Primera y única en España. Representa de esta región un calce, Miguel Machado y C.ª, Elvira 31.

Lápidas y cruces

Desde 16 pesetas en adelante. Pedir catálogo y precios de las lápidas y cruces en hierro con esmalte de porcelana, al por mayor y al por menor, Miguel Machado y C.ª, Elvira 31.

Negocios

Para toda clase de asuntos, dirigirse al Centro General a cargo de Miguel Machado y Compañía, Elvira 31.

Consulta especial de enfermedades de LA VISTA

por el Dr. D. Guillermo Sánchez Aguilera, Ex-jefe de Clínica Oftalmológica en París y Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina. Horas de dos a cuatro. Rejas de la Virgen, núm. 1.

BALNEARIO de LA MALAGA

PROVINCIA DE GRANADA. Agua clorurada-sódica, bicarbonatada arsenical y sulfatada mixta. Eficacísima contra el herpetismo, reuma, escrofulas, anemia, enfermedades de la matriz y esterilidad.

El gran Bazar de muebles

LA TIJERA. Mercaderes, 54. compute hoy con los mejores de Granada, Barcelona, Sevilla y Málaga; contando con 95 operarios para todos los encargos, y existencias desde los más lujosos hasta los más económicos.

en Roma treinta cardenales. El miércoles llegarán los purpurados españoles.

De un momento a otro se espera la llegada de los franceses, alemanes y austriacos.

Ultimas noticias. Madrid 6 (10 45 noche.)

Las noticias que a la hora en que telegrafio se tienen sobre la enfermedad del Papa dicen, que S. S. se halla nerviosísimo.

Permanece de pie y dice, que así quiere morir.

Ha comenzado la exputación, síntoma que los médicos juzgan favorable.

La debilidad del Pontífice continúa aumentando. S. S. se encuentra bastante intranquilo y no cesa de trasladarse desde el lecho a una butaca y desde esta a aquel.

Esperanzas. Madrid 6 (3 madrugada.)

Las noticias que respecto a la salud del Papa se tienen esta madrugada, son algo tranquilizadoras, si bien no todo lo que fuera de desear.

Segun esos informes S. S. ha experimentado una nueva y ligera mejoría.

En algunos momentos los síntomas que se aprecian en el egregio enfermo, hacen concebir esperanzas de salvación.

Las Cortes

Congreso

Madrid 5 (8 noche.)

En la sesión de hoy se ha promovido un vivo incidente, entre el general de Marina, señor Maronco y el señor Sanchez Toca.

Las causas que lo han motivado son los ascensos en la Armada.

El señor Sanchez Toca, ha hablado de marcos, que sin embarcarse, lograron ascensos, en otras ocasiones, sin que hubiera vacantes.

Terminado este incidente, el señor Romero Robledo explicó su anunciada interpelación, sobre la negativa del Consejo Supremo de Guerra y Marina, a conceder la cruz laureada de San Fernando al general Monet, distinción que este solicitó por servicios prestados en la campaña de Filipinas.

Reanudó después la discusión del Mensaje, que no ofreció interés alguno.

Senado

Madrid 6 (10 30 noche.)

En la Alta Cámara ha continuado hoy la discusión del proyecto de reforma local.

Se han aprobado sin debate las tres primeras bases.

Sobre la cuarta se promovió una amplísima discusión, en la que intervinieron distintos oradores.

Almodóbar.

Corrida de novillos.

La Línea 8 (8 15 noche.)

Se ha verificado la corrida de novillos, organizada con motivo de la feria que actualmente se celebra en esta localidad.

El ganado de Arribas ha cumplido.

«Camisero» y «Berre» han estado superiores toreando y matando.

Los Arribas mataron nueve caballos.

J. E. Reapertura de las Cortes

Madrid 6 (10 30 noche.)

El presidente del Congreso ha dicho hoy, que el interrogatorio parlamentario durará hasta la primera quincena de octubre, época en la que se reanudarán las sesiones de Cortes.

La línea del Norte

Madrid 6 (10 30 noche.)

El director general de Obras públicas, ha suspendido la circulación de trenes por el puente de Haro en la línea férrea del Norte, hasta que sea inspeccionado escrupulosamente, y se emita dictamen sobre sus condiciones de seguridad.

Actualmente se juzga que el paso por el puente mencionado es peligroso.

La inspección se ampliará segun se dice, a toda la línea del Norte.

Si despues de este exámen, los ingenieros dictaminaran desfavorablemente se suspenderá el servicio, entre Madrid y San Sebastián, aunque con ello se retrase el viaje de la Corte.

Con las demás líneas españolas, se tomarán análogos medidas que con la del Norte.

En Palacio. Madrid 6 (10 45 noche.)

Hoy ha un estado en Palacio cumplimentando al Rey los señores Anllón, Polavieja, Romero Robledo, marqués de Teverga y conde de Romanones.

La estancia del político antequerano en la residencia real fué de larga duración.

Sobre esta conferencia, de la cual no se conoce ningun detalle, por mostrarse reservadísimo el Sr. Romero, se hacen innumerables comentarios, juzgándola muchos relacionada, con la conjura y política contra el Gobierno.

En el anónimo citado, que está escrito en Villarreal, se agrega que se han ausentado significados carlistas, los cuales han marchado a París para comprar armas.

El «Heraldo de Castellón», al dar cuenta del anónimo manifiesta su duda sobre la veracidad de los hechos que en él se denuncian.

LA COTIZACION

Madrid 5

BOLEA DE MADRID

4 00 Papeles interiores 76 55

4 00 Papeles exteriores 76 00

4 00 Papeles interiores 76 65

4 00 Papeles exteriores 97 10

5 00 Papeles interiores 97 15

Cédulas Hipotecarias 115 00

Cédulas del 4 por 100 101 65

Banco de España 473 50

Banco Hispano-Americano 1000 00

Arendataria de Tabacos 432 00

CAJEROS.

Francos, París, vista 37 00

Libras, Londres, vista 00 00

Exterior español 00 00

Una conferencia.

Madrid 6 (3 madrugada.)

Los señores Romero Robledo y Villarreal han celebrado una extensa conferencia.

Aunque no se sabe lo que habrán tratado en ella, se supone que se habrán ocupado de los trabajos políticos, que se dice realiza, el presidente del Congreso y de las declaraciones que hoy ha hecho Filvela, asegurando, que en el próximo Consejo no se terminará el estudio del proyecto de escuadra.

Sobre esta reunion se hacen bastantes comentarios.

En libertad.

Madrid 6 (3 madrugada.)

Segun dicen de Salamanca, hoy serán puestos en libertad los siete estudiantes que por orden de las autoridades militares fueron encarcelados en aquella población hace pocos días.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestión, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

Pastillas del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

Dr. Richards Dispensary, 150 Nassau Street, New York.

Madrid 6 (10 30 noche.)

El director general de Obras públicas, ha suspendido la circulación de trenes por el puente de Haro en la línea férrea del Norte, hasta que sea inspeccionado escrupulosamente, y se emita dictamen sobre sus condiciones de seguridad.

Actualmente se juzga que el paso por el puente mencionado es peligroso.

La inspección se ampliará segun se dice, a toda la línea del Norte.

Si despues de este exámen, los ingenieros dictaminaran desfavorablemente se suspenderá el servicio, entre Madrid y San Sebastián, aunque con ello se retrase el viaje de la Corte.

La Toma de Granada.

El libro de la famosa comedia de moros y cristianos que se titula «El Triunfo del Ave María o La Toma de Granada», y que se pone en escena, tradicionalmente, en los teatros de esta ciudad, todos los años, el 2 de agosto, se vende al precio de...

Una peseta

Se vende en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA. Reyes Católicos, 3, principal.

Venta de casa. Se vende la casa número 33 de la calle del Correo Viejo. Para tratar con su administrador en la calle del Toril, 19.

Anuario de Granada

(50.000 señas)

Nombres y domicilios de todas las autoridades, funcionarios públicos, empleados, mayores contribuyentes y personas conocidas de la capital y la provincia.

Listas de comerciantes e industriales, agrupados por gremios y profesiones.

Personal oficial: catedráticos, magistrados, jueces de instrucción y municipales, fiscales, secretarios de juzgados, militares, etc., etc., con las indicaciones de sus domicilios.

Todas cuantas noticias se pueden necesitar sobre servicios públicos, oficinas, establecimientos oficiales y particulares, sociedades y corporaciones, etc., etc.

Un tomo de 1.000 páginas. Vale CINCO pesetas.

Se vende en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA. Reyes Católicos, 3, pral.

Tenedor de libros con toda clase de referencias y práctica suficiente desea desempeñar un escritorio para todo el día y para el día. San Isidro 27, principal. Darán razón.

Rico Chocolate vainilla

a 5, 6, 8 y 10 rs. libra.

Elaboración especial a la vista del público. Por cada paquete se da una onza de bonificación. Desde la clase de seis reales en adelante, cada seis libras van en un bonito estuche con profusión de cromos.

FABRICA DE ENRIQUE SANCHEZ. Escudo del Carmen, 15. Corrado los días festivos.

Se vende una casa de dos y tres cuartos de alzada, con fabrica de almidón y una granja que todo forma una sola finca con una superficie de dos mil cien varas cuadradas, situada en la calle de Fátima, núm. 12 (Abadía). Tiene en propiedad de agua limpia, está recién obrada, y la fabrica dispuesta con todos los útiles para trabajar. Para tratar, en las mismas, todas os días de ocho de la mañana a seis de la tarde.

Son las mejores para MESA y las más recomendadas para todas las afecciones del estómago, hígado y riñones. Venta en todas partes.

Salvador Alonso Lozano

Practicante de Cirujía ofrece sus conocimientos en la extirpación de muelas y raíces, por difíciles que sean. Empasta y limpia la dentadura; se aplica la neostesia al paciente que lo desea. Calle S. Jerónimo, Billar de los Pabellones, Granada.

Reglamento de mejoras

de la Vega de Granada. Nueva edición. Se vende al precio de 50 céntimos cada ejemplar en las Oficinas de El Defensor de Granada, Reyes Católicos, núm. 8, principal.

Alcance postal

Los Estados Unidos y Cuba

Madrid 3.—Ayer fué firmado el tratado relativo al establecimiento de bases navales y estaciones permanentes de carbón, por los Estados Unidos, así como la de su ventaja sobre la isla de Cuba.

Accidentes de la caza

Hallándose cazando en las cercanías de Bonda un conocido comerciante de agua, llamado don Francisco Portero, se le disparó la escopeta, recibiendo un tiro en el brazo.

Duelo á ácido fólico

Lugo 4.—Dos obreros que se disputaban de la limpieza en las puertas de la Catedral, promovieron una cuestión, en la que pasaron de las palabras á los hechos.

Los Estados Unidos y Cuba

Madrid 3.—Ayer fué firmado el tratado relativo al establecimiento de bases navales y estaciones permanentes de carbón, por los Estados Unidos, así como la de su ventaja sobre la isla de Cuba.

Accidentes de la caza

Hallándose cazando en las cercanías de Bonda un conocido comerciante de agua, llamado don Francisco Portero, se le disparó la escopeta, recibiendo un tiro en el brazo.

Duelo á ácido fólico

Lugo 4.—Dos obreros que se disputaban de la limpieza en las puertas de la Catedral, promovieron una cuestión, en la que pasaron de las palabras á los hechos.

Los Estados Unidos y Cuba

Madrid 3.—Ayer fué firmado el tratado relativo al establecimiento de bases navales y estaciones permanentes de carbón, por los Estados Unidos, así como la de su ventaja sobre la isla de Cuba.

Accidentes de la caza

La Deuda de Servia.

En fin de 1902 ascendió á 408 millones de pesetas oro, de los cuales 347 1/2 millones estaban representados por la Deuda al 4 por 100 de 1895.

En este total no están comprendidos ni la Deuda flotante ni el nuevo empréstito de 60 millones contratado en 1902, con lo que el capital debido se aproximaba á 469 millones de pesetas.

En 1902 los ingresos presupuestados ascendieron á 70 1/2 millones, y se produjo un déficit de 2 417 000 pesetas.

Muerto de un tiro

En el pueblo de Cula del Moral (Málaga) rieron los vecinos Francisco Enciso y Salvador Gamiz Bastamante.

Este último resultó muerto en el acto á consecuencia de un balazo que le dió en el costado.

Desgracia en una era.

Alboste 3.—En Venta de Velasco, término de Helín, se hallaban varios trabajadores en una era, cuando llegó el guarda José Vera Más, de diecisiete años, pidiendo agua para beber, y como al mismo tiempo llegase con un botijo Juan Martínez Ruiz, dándole en el seno y retirándose un poco, se agachó el Vera para coger el botijo, desparándose entonces la escopeta que llevaba á hirviendo tan gravemente al Martínez, que cayó instantáneamente muerto sobre un montón de gramíneas.

Muerto en riña

En Valencia rieron por una cursión burlada dos descargadores del puerto, resultando uno de ellos muerto de una tremenda cuchillada que le asestó su contrario en la tetilla izquierda.

Empréstito en Portugal.

Lisboa 3.—Los periódicos oficiales publican la ley autorizando al gobierno para la emisión del empréstito destinado á la adquisición de 100 000 fusiles y 36 baterías de artillería.

Obispo fallecido

Madrid 5.—Dicen de Valladolid que ha fallecido en aquella ciudad, víctima de una dolencia el obispo prelado de Astorga.

Torero condecorado

Madrid 5.—Fórmase expediente para otorgar al torero «Machquito» la cruz de Beneficencia, como premio de su insublimable conducta en la corrida del día anterior en Hinojosa del Duque, donde evitó una grave catástrofe, cuando el hundimiento del tablado. Se arrojó al matar el toro le hizo caer á la distinción.

Desafíos en Atenas

Madrid 5.—A consecuencia de la ruina de campañas parlamentarias de estos últimos días, han surgido varios desafíos entre dos exministros de la Guerra y algunos coroneles del ejército helénico.

Abdicación.

París 4.—Telegrafían de Viena asegurando que el príncipe Fernando de Bulgaria pacta con los jefes de oposición las condiciones para abdicar la corona.

Santos Dumont en Bélgica.

Lieja 5.—Santos Dumont ha sido contratado por la Dirección del Casino de Orsedes para hacer en dicha población ultra select varias ascensionales en su globo dirigible.

La paz en Figulig.

Argel 4.—Interrogado el gobernador Sr. Jonart, ha dicho que la pacificación del Figulig está lograda.

En Beni Omán van á establecerse importantes depósitos de mercancías, y esta población, unida al Figulig por una nueva carretera, podrá convertirse muy en breve en centro de aprovisionamiento de toda la región Sudoeste.

La policía del extremo Sur se efectuará por medio de tropas indígenas movilizadas, cuya organización estudia el gobernador de la colonia argentina.

Trátase tambien de extender el ferrocarril hasta Ben Zerag, importante punto estratégico al Sur de Figulig.

Un regalo del Sultán.

Londres 4.—Segun un despacho de Nueva York, que hoy publica Daily Mail, el presidente Roosevelt ha recibido del Sultán un regalo, consistente en una magnífica silla, adornada con terciopelo verde y oro, y dos magníficos caballos, que han muerto en la travesía.

La situación de Barcelona.

Madrid 5.—El Gobierno considera de alguna gravedad la situación de Barcelona, habiendo dispuesto el envío á dicha población de cien guardias civiles de infantería y catorce de caballería, los cuales marcharán mañana á su destino.

Bulgaria y Turquía.

La Gaceta de Frankfurt anuncia que el Gobierno búgaro tiene intención de dirigir una Nota á las Potencias protestando contra la acumulación de tropas turcas en la frontera.

Y como el Gobierno de la Sublime Puerta ha declarado que son inexactos semejantes movimientos de tropas, ha motivo para sospechar que el Gobierno de Sofía trata de justificar sus propios preparativos militares.

Una reyerta.

Madrid 4.—En los billares del café de España cuestionaron dos moros, padre é hijo, con los hermanos José y Manuel Cuellar; estos de résimos antecedentes.

De la reyerta resultaron los primeros con heridas gravísimas en la cabeza, que les fueron curadas con unas lijas inglesas.

Marineros borrachos.

Roma 4.—Una tropa de marineros ingleses, completamente ebrios, sembró mucho el terror en Palermo, produciendo serios desórdenes.

Las fuerzas públicas los redujo después de grandes esfuerzos, conduciéndolos a bordo de la escuadra inglesa.

Movimiento de tropas.

Belgrado 4.—Circular el rumor de que el famoso 6.º regimiento será trasladado muy pronto a una pequeña ciudad sin importancia.

Se añade que otros regimientos que no fueron extrañados a los sucesos desarrollados en el Kouac la noche terrible, serán también trasladados a ciudades de provincias, e igualmente se dice que muchos alumnos de la Escuela de Cadetes solicitan que se les deje de ella algunos de sus camaradas que servían de espías durante el anterior reinado.

Buque a pique.

Catagena 4.—Un vapor desconocido abordó a una balandra que tripulaban cinco personas echándola a pique. Los tripulantes se salvaron en un bote. El vapor huyó.

Ministro multado.

Londres 4.—El ministro de Agricultura para Irlanda en el Gobierno británico, Mr. Horace Plunkett, acaba de ser condenado a una semana de cárcel ó a pagar cinco libras esterlinas de multa por haber recorrido el espacio que separa las poblaciones de Bangor y Betheria, en automóvil, llevando una velocidad superior a la permitida por los nuevos reglamentos.

El ministro ha pagado la multa.

Balanco del Banco.

Madrid 4.—El balance efectuado en el Banco de España, ofrece el resultado siguiente:

Ha aumentado el oro en 145 577 pesetas; los billetes 16 478 600; el efectivo del tesoro en 6 132 135, y la afluencia en 3 536 468; habiendo disminuido la plata en 2 964 367; el bronce en 155.141, y las cuentas corrientes en 80 400 402.

El libro de los republicanos.

Este libro está terminando el Injoso libro que la Comisión organizadora de la Asamblea del 25 de marzo está editando. Constará en él los trabajos realizados hasta la celebración de aquélla, los discursos que en la misma se pronunciaron, la Memoria que en la Asamblea leyó el Sr. Morayta, los nombres de todos los asambleístas, con las representaciones que cada cual tuvo, los trabajos de propaganda electoral, el resultado de las últimas elecciones y otros muchos curiosos detalles del partido republicano.

Tratado de arbitraje.

Londres 2.—Un despacho de Buenos Aires, que publica The Times, dice que durante la estancia del rey de Italia en París se discutirá el proyecto de tratado de arbitraje entre Francia, Italia, Bélgica y Holanda.

Monumento cubano.

París 3.—El escultor Antonio

Mercier ha terminado la obra que le fué encargada por los cubanos para conmemorar los fusilamientos de la Cabana.

El bajo relieve será colocado en la muralla y no es lo más á propósito para afianzar las relaciones cordiales que se habían iniciado entre peninsulares y antillanos.

Representa un grupo de estudiantes en el momento de ser fusilados por soldados españoles. Sobre el grupo se eleva un ángel que parece condenar la ejecución.

Españoles prisioneros.

Tánger 4.—Hoy ha circulado con gran insistencia el rumor de que el bandido Raisuli ha apresado á cuatro españoles.

Se teme que los aproveche para imponerse completamente al gobierno del Sultan, proponiendo carje en las condiciones que le plazcan.

Los españoles, unidos á Harris, constituyen para Raisuli un medio seguro de obtener cuanto quiera de las autoridades.

El colmo del hallazgo.

Un aldeano en las inmediaciones de Ben, en el Mediodía de Francia, compró una cajetilla de tabaco y comenzó á fumar de ella.

Cuando intentó hacer el segundo cigarro se vió desagradablemente sorprendido por una bola de papel que ocupaba el lugar de un buen puñado de tabaco.

Próbalo indignado del fraude; pero al sacar la bolita de papel con ánimo de tirarla, pudo ver con asombro que el tal papete era un billete de 100 francos.

Capuchinos condenados.

París 5.—El Tribunal de Reims condenó ayer á seis capuchinos y once religiosos de la Asunción á 25 francos de multa por infracción de la ley de 1901.

A la salida hubo algunas manifestaciones; pero no ocurrió ningún incidente desagradable.

Aeronautas.

París 4.—A la revista de Longchamps asistieron, no solo Santos Dumont con uno de sus globos dirigibles, sino también los hermanos Lydenby y otro tercer aeronauta que hará en dicha revista sus primeros ensayos.

Los conciertos económicos. Barcelona 5.—El Fomento del Trabajo Nacional y otras entidades económicas han acordado celebrar un meeting el día 12 en Palma de Mallorca para pedir conciertos económicos, con objeto de que se implanten las admisiones temporales.

Los restos de Verdagner.

Barcelona 4.—Esta tarde, se verificó el traslado de los restos del poeta Mosen Jacinto Verdagner desde la tumba provisional que ocupa á la definitiva que ha de contenerlos.

Asistieron al acto representantes del Ayuntamiento, Diputación provincial y demás Corporaciones oficiales y particulares.

El alcalde no ha invitado á nadie. Sólo ha hecho una excitación con carácter general, que ha publicado toda la Prensa.

Muerte misteriosa.

París 5.—L'Echo de Paris dice que una señora perteneciente á la aristocracia parisiense murió ayer en circunstancias misteriosas.

El médico forense se negó á dar autorización para inhumar el cadáver, y advirtió al Juzgado que debía abrir una investigación sobre el caso.

Crisis algodonera.

París 4.—La crisis algodonera de la Gran Bretaña sigue en aumento. Cerradas muchas fábricas, sin capitales para la industria y sin salida las existencias, el número de obreros faltos de trabajo constituye un problema y una amenaza.

La mala clase del algodón y las pérdidas que esto supone, contribuyen á la crisis de este producto fabril.

Sección religiosa.

Liturgia de hoy.

Rezo y oficio de San Fermín, obispo mártir. Rito doble. Color encarnado. Las vísperas, del siguiente, Santa Isabel Reina de Portugal y se conmemora el ante cedente.

Santo del día.

San Fermín, San Odón y el Beato Lorenzo de Brindis.

Cultos para hoy.

Jubiléo de las cuarenta horas.

En la iglesia de Carmelitas Calzadas. Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete.

Misa cantada.

En la Catedral y Real Capilla á las ocho y media.

Misa de hora fija.

La hay de doce en la Magdalena, San Justo, Ntra. Señora de las Argustias y las Carmelitas Calzadas.

En el Sagrado Corazón de Jesús hay Misas desde las siete á las diez y media, y en San Juan de Dios desde las seis á las diez.

Misa de San Antonio.

En San Jerónimo, á las nueve; en San Juan de Dios á las ocho y media; en el Sagrario, el Ángel Custodio, San Matías, Santa Escolástica y las Argustias; en San Justo, á las diez.

En las Capuchinas se hace el ejercicio de los trece martes; en las Carmelitas Calzadas á las diez, la misma devoción.

A la Preciosa Sangre.

En el Sagrario, á la oración, la devoción á la Preciosa Sangre.

Men de San Ignacio.

En los Jesuitas, durante la Misa de ocho, se lee la vida de San Ignacio.

A la Virgen del Carmen.

En las Carmelitas Calzadas, por la tarde, Tisipico, Estacion, Rosario y ejercicios, con S. D. M. Melitiano.

En la Catedral, S. José, S. Andrés y S. Hildefonso á las ocho y media de la mañana. En las demás iglesias á la oración víspera y Corte de María.

Ntra. Sra. la Divina Pastora, en los Capuchinos.

Cartera del Clero.

Salamanca. Por fallecimiento del presbítero don Antonio Pérez García, se halla vacante en la Catedral de Sevilla una plaza de salmista. Por igual arzobispado se convocará en breve á las oposiciones para proveer dicha plaza.

Cartera de un Oidor.

Vistas para hoy. Sala de lo Criminal.—Sección extraordinaria.—Juzgado de Huescar.—Causa contra Miguel Jaraco Mérida, por atentado y lesiones.—Abogado, Sr. Hernandez Carrillo; procurador, Sr. Herrera; secretario de Sala, Sr. Mirasol.

Juzgado de Huescar.—Causa contra Isabel Gámez Martínez, por lesiones.—Abogado, Sr. Hernandez Carrillo; procurador, Sr. Gungieri; secretario de Sala, Sr. Mirasol.

Juzgado del Campillo.—Causa contra José Gámez Romero y dos más, por hurto.—Abogado, Sr. Páramo; procurador, Sr. Cmo; secretario de Sala, Sr. Mirasol.

Sección segunda.—Juzgado de Santa Fe.—Causa contra Manuel Bernabeu Olivares, por homicidio.—Abogado, señor Mostoso; procurador, Sr. Andrade; secretario de Sala, Sr. Berna.

Sala de lo Civil.—Juzgado de Almería.—D. José María Lucas Romero con don Manuel Vicente Mirasol, sobre reivindicación de terrenos.—Abogado, Sr. Vida; procuradores, Sres. Tortosa y Sistié; secretario de Sala, Sr. Serra.

Entrada de causas. Ayer ingresaron en la Audiencia las siguientes causas: Campillo.—Contra Rafael Heredia Fernández y otro, por hurto.—Contra don Antonio Jaldó García, por estafa.—Contra José Reche Fernández, por lesiones.—Contra Juan Espiñeta García Molina, por atentado.—Contra Nicolás y Francisco Jimenez Carretero, por lesiones.

Sagrario.—Contra Miguel Contreras, por hurto.

El Generalife.

Ayer se celebró ante la Sala extraordinaria de lo Civil, compuesta de los señores Pareja, Means, Arizabalaga, Carrasco y Huidobro, una vista desuplicación contra el auto dictado por aquella en 10 de julio de 1902, en el incidente de personalidad suscitado por la Marquesa de Campotejar, contra el Abogado del Estado, sobre reivindicación del Generalife y sus agregados.

Dicha vista en aplicación es uno de los recursos concedidos en esa clase de asuntos por la Novísima Repoblacion, legislación con arreglo á la cual se está tramitando este antiquísimo pleito.

Informó por el recurrente, señora Marquesa de Campotejar, el letrado, señor Casado Torreblanca, que negó la personalidad del Abogado del Estado y del promotor fiscal, pidiendo la revocación de dicho auto y del dictado por el juez del Seivador; el día 1869, que declararon con personalidad á aquellos funcionarios para sostener en el pleito los derechos del Estado sobre el Generalife y sus anejos.

En nombre del Estado habló don Antonio Escaso, que con palabra fácil y sólida argumentación rebatió las alegaciones hechas de contrario.

Cifó un auto recado en dicho incidente sobre la personalidad discutida y contra el cual no se interpuso recurso alguno, de dudoso de esta y otras razones, así como de la temeridad con que entendiá haber procedido la casa de Campotejar, la proceancia de que se confirmó el auto de 10 de junio del pasado año, con imposición de las costas al recurrente.

Sala de lo Criminal.

En la sección primera empezó ayer la vista de una causa seguida por el juzgado de Motril contra Fabian Hernandez Albarcos por el delito de homicidio. Practicada la prueba, formó el abogado fiscal Sr. Medina, que asistió en la capacidad del procesado, pidiendo un veredicto en armonía con aquel criterio.

El juicio se suspendió hasta hoy, que continuará á las once y media, informando el defensor Sr. Páramo y el presidente de la Sala y de la Audiencia provincial Sr. Guerrero.

En la sección segunda se celebró otra vista de una causa que lastimó el juzgado de Baza contra Paulatón y Rafael Hernandez por los delitos de homicidio y disparo y lesiones.

Preside la Sala el magistrado D. Ramon de las Calijas.

Después de practicada la prueba, acusó, pronunciando un razonado informe, el abogado fiscal D. Manuel Sanz y Ansoberna; hablando luego el letrado defensor D. Francisco Robles Figueroa, que sostuvo la inocuidad de sus defendidos.

Hecho el resumen del debate por el señor Calijas, deliberó el Jurado, que pronunció veredicto en armonía con la petición del letrado defensor.

En su virtud la Sala dictó sentencia, absolviendo á los procesados y mandando que en el acto fuesen puestos en libertad.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga.

Existían ayer, enantes del día anterior 3 898 quintales métricos de trigo, ó sean 5.227 fanegas, que con 264 quintales (615 fanegas) que entraron, hacen un total de 4 162 quintales (5.842 fanegas). Se vendieron ayer: 176 quintales métricos de trigo, al precio de 24 41 á 26 68 pesetas, que equivalen á 251 fanegas vendidas de 43 á 47 reales una.—Quedó un sobrante para hoy de 3 986 quintales (5 491 fanegas).

La cebada se vendió ayer á 29 pesetas el quintal métrico ó sea á 10 pesetas la fanega; las habas á 24 el quintal, ó sea á 12 fanegas; el maíz á 24 el quintal ó sea á 12 la fanega; los yeros á 22 el quintal, ó sea á 12 fanegas.

El Matadero. Ayer se carnicaron 11 reses mayores á 1 95 pesetas el kilogramo, y 214 borregos á 1 55.

Servicio de la plaza.

El ordenado para hoy es el siguiente: Ferrás, Córdoba.—Jefe de día, don José Lorenzo Alonso, comandante de Victoris.—Imaginario, don José Mendez Velho, comandante de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Francisco de Leguina y Piñal, tercer capitán de Artillería.—Planton en el Gobierno militar, Córdoba.—Planton en el parque y Torres Bermejas, Artillería.

—Pasco de enfermos, Córdoba.—De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Salvador Santos, ha quedado en el

Pasatiempo

Solucion al anterior: Peñascá 6.



Guerras civiles de Granada.

Obra interesantísima que escribió el distinguido Sr. Gines Páramo de Hita, y de la que ahora se ha hecho esta nueva edición.

Comprende dos partes: 1.ª En la primera se hace la historia de Zogricia y Abencerrajes, discordias y amores de los caballeros moros de la corte de Boadil, fiestas y torneos en Biharrambilla, duelsos y batallas particulares que, por aquel tiempo, se libraron en la Vega entre moros y cristianos, hasta la toma de Granada por Fernando de Aragón.

En la segunda se relata detalladamente la rebelión de los moriscos, el efímero reinado y trágico fin de Abu-Humeya y la guerra cruel sostenida en la Alpujarra, hasta la total ruina de aquellos y su diseminación por toda Castilla en el reinado de Felipe II.

La obra completa se compone de setecientos en octavo, emparejados impresos, y se vende al precio de 6 pesetas en la Administración de EL DEFENSOR, Reyes Católicos 8, principal.—Se remite á quienes la piden de fuera de Granada, enviando las fanegas 6 pesetas y además 50 céntimos para franqueo y certificado.

Papel PARA ENVOLVER.

—En las oficinas de este periódico, Reyes Católicos, 8, se vende papel para envolver á 14 reales arroba.

Espectáculos.

TEATRO ALHAMBRA.

Funcion para esta noche. A las 8 y 1/2.—El pueste de flores. A las 9 y 1/2.—Lola Montes. A las 10 y 1/2.—El pueste de flores. A las 11 y 1/2.—Los charros.

CIRCO COLON.

COMPANIA MODERNISTA ABAGON.

Funciones para esta noche.

FUNCION DE MODA.

Dos grandes sesiones dobles con rebajas de precios. A las ocho y media y á las diez, con puesta de los mejores números, por todos los artistas de la compañía, estrenándose en la segunda una bonita pantomima.

Precios para cada seccion dobles: Palcos, 4 pesetas; butacas, 0 75; entradas de palco, 0 35; delanteras, 0 40; gradas, 0 25.—El timbre cargo de la Empresa.

PARALISIS,

neurastenia, histerismo, impotencia sexual, pérdidas, anemia, esterilidad, migrañas, etc. Alivio rápido en todos los casos y cura pronta con el acreditado Tónico Kósch, que fortalece los nervios, enriqueciendo la sangre y calmando los nervios.—Consultas gratis por correo con instrucciones en librería ó se los.—El acreditado TONICO KOSCH se vende en Granada, farmacias de Calles, M. s. n. 88, y Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

El Amparo del Agricultor

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

Delegado de esta provincia: SEES. RIBOT HERMANOS, Varela, número 4, GRANADA.—Se solicitan Agentes para la misma. Direccion general: PRINCESA, núm. 52, BARCELONA.

¡CALLOS! ¡DUREZAS! CALLIDA ABRAS XIFRA

Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha. Calma el dolor á la primera aplicacion extirpando luego los callos y durezas. De venta en Granada, en todas las farmacias y droguerías.

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLE para NIÑOS, CONVALESCENTES y ANCIANOS.

Advertisement for SIMIENTE DE LINO TARIN.

Advertisement for El Estreñimiento.

Advertisement for COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso.

Advertisement for Maquinaria Agrícola e Industrial. Cerveza de LA CRUZ BLANCA Semilla de remolacha.

Advertisement for La Perisima CAMISERIA y SASTRERIA de ANTONIO BAQUERO.

Advertisement for Ama de cria con leche fresca para casa de los padres, primeriza.

Advertisement for Se vende OSE ALQUI para el negocio del Tinif, frente al cuartel de la Merced.

Advertisement for Litografía de F. Casado.

Advertisement for PREPARACIONES DE GONZALEZ PERALES Farmacia de San Gil-Granada.

Advertisement for Se paga bien COBRE metal, estaño, zinc, plomo, hierro viejo.

Advertisement for Ama de cria con leche fresca para casa de los padres, primeriza.

Advertisement for Esqueletos de entierro y funerals.

Advertisement for Ocasión. ULTRAMARINOS. Gran fábrica de bailes y fiestas de baile.

Advertisement for LA MADRILEÑA Gran fábrica de bailes y fiestas de baile.

Advertisement for Las puertas y ventanas que se vendian en la calle de Gracia.

Advertisement for Se vende un repostero y sillas de comedor.—Darán razon, calle de Navarrete, tienda de comestibles.

Advertisement for PEDID CATÁLOGO de las ESCOPETAS marca Jabali de la fábrica de EDUARDO SCHILLING S. en C.

Advertisement for Guia de Granada. Contiene la descripción de la Provincia y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables.

Advertisement for Ama de cria. Para criar en su casa. Darán razon cuenta de Molinos antiguo 1, frente á la fábrica de las Almas.